



まちづくり計画課都市景観係・TEL内線32115

美しい景観を形成していくためには、地域の方が必要不可欠。これまで市民の皆さんが行ったさまざまな活動は、市内だけではなく、国・県からも高い評価を得ています。

「川越市違反広告物簡易除去推進団体」は、市民ボランティアの皆さんにより、平成十六年から紙などの違反広告物を除去しています。現在は二十六団体が活動中です。県内でも早くスタートした同団体の活動は、二〇〇六年度「彩の国景観賞・心に潤い部門」を受賞しました。



2月に行われた、彩の国景観賞授賞式。ボランティアの皆さんの活動が認められました

「十カ町会」は、川越城下の町割りに由来し、十二自治会から構成されています。同会は、伝統的建造物群保存地区指定や都市景観形成地域指定などの際、住民合意の窓口となり、平成十六年に「国土交通大臣賞」を受賞しました。

これからもまちづくりの主役は、市民の皆さんです。川越市の美しい都市景観の形成に向け、今後もご協力をお願いいたします。

### 人権教育シリーズ

## 子どもの虐待を理解するために⑩

人権推進課人権推進担当・TEL内線2282

このシリーズは、平成十七年二月に小児科医・坂井聖二さんを招いて行った、人権問題講演会の要旨をまとめたものです。

私は、まだフレッシュマンでしたし、虐待なんて大学で習ってないぞという感じで、どうしたらいいのという感じでした。とても困ってしまつて、先輩に聞いても知らないねと言うので、その時に、

アメリカにボストン小児科病院というハーバード大学の付属病院があるんですけども、その「小児科治療マニュアル」というポケットブックがあつたんです。ひよつとしたらそれに出ているかもしれないと思つたら、そこに虐待のケースに対しての対応のしかたや指示が細かく書いてありました。

私がこのお話をする理由は、このマニュアルには、虐待をしたと強く疑われる親に対して、主治医はどういう態度をとるべきかということが書いてあつたからです。このマニュアルには、虐待を強く疑つたらまず入院させなさいと、入院させることで子どもの生命と安全が確保され、それからその間に、子どもの家庭に関する情報を

収集する時間的ゆとりができるということが書いてありました。このマニュアルには、もう一つとても大事なことが書いてありました。この傷はいつやつたのかとか、あなたの言うことは矛盾しているからうそなんじゃないかとか、虐待したんじゃないかとか、ということを追求してはいけないと書いてありました。

その理由として、たいていの親は虐待をしていないと否認するから、そこでけんかになつてしまつて、こんな病院は信用できないから、そんなひどい言いがかりをつける病院なんかで子どもの治療を受けさせるわけにはいかないからといつて帰つてしまう。結局子どもも家族も救えなくなるから、あまりけんかしないようにしましよ

うと、言つてみれば、うそも方便のようなことが一つ理由としてあげてありました。

（つづく）

## 投票率向上のために

選挙管理委員会事務局・TEL内線3712

### ●選挙執行予定

ことしは任期満了により、4月8日(日)に県議会議員選挙、4月22日(日)に市議会議員選挙、7月に参議院議員選挙、8月に県知事選挙が予定されています。

選挙の投票率は、全国的に低い傾向にあります。市では投票率向上のために、これからの選挙の目標を「目指せ！ 投票率51%」として、パンフレット配布などの啓発活動を行っています。

市民の皆さんの1票は、川越の「夢・希望」につながります。ご家族・ご近所で誘い合わせて、投票所へお出かけください。特に、小中学生の保護者の方は、選挙の大切さを子どもに伝えるためにも、棄権することなく、必ず投票しましょう。



埼玉県の選挙統一キャラクター「選挙くん」

# みんなの作文

## 大好きな弟

高階小学校四年

濱中ひかる

わたしの家族は、パパ、ママ、弟とわたしの四人家族です。その中で、弟のことを説明します。

弟は、虫や動物が好きです。だから、その図かんをたくさん持っています。そして、わたしに、動物の問題を出しますが、わたしにはさっぱりわかりません。でも、虫にくわしくてラッキーなこともあります。うちの庭には、いろいろな虫がきます。その虫を、わたしたちがこわがっている

と、弟は、

「これは、○○だよ。」と、言っただけはらいいます。



そんな時は、弟がとつてもたぐましいと思います。

また、弟はお手伝いを進んでやります。ようち園のころから、いつもやっています。今は二年生だけど、たまご焼きを作ります。食べると、とつてもおいしいです。他にも、ちゃわん洗いもしています。わたしは、お手伝いが好きではないので、弟が進んで、お手伝いしているのを見ると、とつても不思議に思います。

弟は、ゲームが好きです。

「かたづけをしてから、ゲームをやるう。」

と言うと、弟は急いで、おかたづけを始めます。そういったところは、かわいいと思います。

わたしは、時々、けんかもするけど、弟が大好きです。お手伝いも、見習おうと思います。

\*ふりがなは広聴広報課で付けました。

## おしゃべり倶楽部 215 植物あらかると

### オウバイ



取材の帰り道、小学生が元気に遊んでいる霞ヶ関東第5公園（霞ヶ関東5丁目）に目をやると、鮮やかな黄色が目映りました。

この黄色の正体は、オウバイの花。江戸時代に渡来した、中国原産のモクセイ科の植物です。落葉低木で、樹高は60センチぐらい。1つの花は2センチほどです。花が梅と同じ時期に咲くため、「黄梅」と付けられたようです。花は、3月下旬ごろまで楽しめます。

だんだんと暖かくなり、外で遊ぶ子どもたちや、花の色が日ごとに増えてきました。春は、すぐそこまで来ています。

## 短歌

四元仰・選

雨の降る静かな部屋のストーブにかけし鉄瓶湯のたぎち鳴る  
老人会に入りて友達多くなりカレンダーに記す日々の予定を  
「長生きをしてね」と孫の年賀状括弧に朱書きの文字をまた読む  
湯気たてるコーヒーを手に男らは朝のコンビニ壁際に佇つ  
七草を前にして降る冬の雨万両の実はその赤映ゆる

## 俳句

石川俊一・選

寒卵しきりに荒るる日本海  
大旦二元日草のひらき初む  
からすうり裸の木々を灯しけり  
枯枝の狭間にこぼる陽のひかり  
ケアハウス十五のドアの松飾

## 川柳

小川正夫・選

居間ひとつ雛に取られる段飾り  
ままごとの土筆も並ぶ雛の宴  
ご免ねと言われ怒りの糸が切れ  
コート脱ぎ春の歩幅が広がる  
バスツアー試食する度みやげ増え

### 応募方法（5月掲載分は3月30日(金)必着）

- 短歌部門＝当季雑詠3首まで、俳句部門＝当季雑詠2句まで、川柳部門＝雑詠3句まで
- 市内在住・未発表・創作のもの・かい書で明記・すべての漢字にふりがなを付ける・作品の返却なし・掲載時に選者が手を加える場合あり
- ハガキに部門・作品・住所・氏名（ふりがな）・年齢・電話番号を明記し、〒350-8601川越市役所広聴広報課

- 大嶋操(砂新田)
- 小澤信子(野田町一丁目)
- 小名木たか子(豊田本)
- 高田百合(宮下町二丁目)
- 福田ふみ子(郭町一丁目)